

Réunion plénière du Comité de Direction
Mercredi 25 Novembre 2020
en visioconférence à 19 heures
Procès verbal

Présidence: Christophe SOLLNER

Membres du Comité de Direction présents :

ARANDA Julien - BARTHEL Christelle- BOURGEOIS Philippe représentant des clubs- CASANOVA Dominique -- DEHLINGER Benoît – DELLA MEA Roberto – DOUSEN Ali - GAERTNER Patrice - GIULIANI David - GOTTE Michel – GUESMIA Jamel – HESSE Patrick - HOCQUAUX Christian – HURAUULT Olivier - KIHl Patrice – KLEIN Renée- KOENIG Hervé - MALEK Mustapha - MERULLA Vincent – MICHALSKI Edmond- PAUL Dominique– SARTORI Anthony - TAESCH Pierre – THIRIAT Bernard - VIGNERON Henri – WIRIG Michel

Excusés :

COLOMBO Alain –GERARD Alain -- LACOUR Christian – SERREDSZUM Cyril -

Assistent :

- Emmanuel SALING, Directeur Général du DMF
- Aurélien FERRARI, CTR
- Sébastien DANY, CTDAP
- Kévin KLAM, CTDAP
- Myriam LOUIS service communication DMF

Invités présents :

BRICLOT Jean Marie -- DALVIT Gabriel- HUMBERT Jean Louis – LAGRANGE Roger– MICHEL Robert – SCHAEFER Odile –

Invités excusés :

FALCHI Antoine - HAFFNER Jean Marc- - PERNOT Jean Maurice -SAUER Richard -

Christophe SOLLNER, à l'occasion de cette réunion plénière élargie, tout en exprimant une certaine frustration de ne pas être en présentiel à l'occasion de cette première réunion du Comité de Direction de la nouvelle mandature souhaite la bienvenue aux anciens comme aux nouveaux qu'il félicite, sans oublier celle et ceux qui ont quitté l'instance mais qui sont invités à la réunion de travail. Il espère également que tout le monde est en bonne santé dans ces moments difficiles ainsi que les proches.

L'assemblée générale dématérialisée du jeudi 19 novembre a permis de constater une présence « physique » plus importante des clubs pour cette première expérience. Les pouvoirs des clubs absents ne pouvaient être confiés qu'à des clubs présents comme le prévoient les Statuts du DMF.

Roger LAGRANGE, Président Délégué sortant, aurait souhaité le départ des dix membres sortants sur une autre image visuelle, remercie le Président et les membres du CD et souhaite bon vent et pleine réussite à la nouvelle équipe.

Christophe SOLLNER indique qu'un temps d'échange pour remettre les distinctions prévues pour l'Assemblée générale sera organisé dès que la loi le permettra.

1. Carnet

Décès

. Monsieur Michel LEDOUX, papa de M. Gilles LEDOUX, membre de la commission Foot à l'école.

- . Maman de Pascal FRANCOIS, membre de la commission technique DMF
- . Monsieur Jean Claude LOHMANN, ancien membre du FC THIONVILLE ; éducateur et responsable de la commission des jeunes
- . Monsieur Pierre LAUER, ancien président de l'AS FALCK
- . Monsieur Claude LECLERC, vice- président de l'APM METZ
- . Fils de Roger CLAUSSE, membre de la commission de discipline de CATTENOM

Prompts rétablissements

- . Monsieur Patrice GAERTNER, membre de la commission Foot à l'école.
- . Monsieur Daniel DETTWILLER, membre de la commission de discipline seniors GROS-REDERCHING et délégué

2. Mise en place du Bureau du Comité de Direction > Christophe SOLLNER

Le Bureau du Comité de Direction pour la mandature 2020-2024 se compose comme suit :

Président du DMF élu par l'AG du 19 novembre 2020 :	Christophe SOLLNER
Président Délégué et Vice- Président du secteur METZ :	Pierre TAESCH
Vice- Président du secteur HOUILLER et Trésorier Général :	Dominique PAUL
Vice-président du secteur MONTAGNE NORD :	Michel GOTTE
Vice-président du secteur MONTAGNE SUD :	Michel WIRIG
Vice-président du secteur SIDERURGIE et Secrétaire Général :	Henri VIGNERON
Autres membres du Bureau :	Renée KLEIN
	Edmond MICHALSKI
	Vincent MERULLA

3. Nomination des présidents des Commissions > Henri VIGNERON

Le Comité de direction nomme les présidents des commissions du DMF. Sont ainsi nommés :

Département ARBITRAGE

CDA	MERULLA
SCA FORBACH	ZARBO
SCA HAYANGE	BESANCON
SCA METZ	AULBACH
SCA SARREBOURG	SCHELY
CDPA	CAMPISI
CASMA	KOENIG

Département COMPETITIONS Adultes

ADMINISTRATIVE	BAYEUR
COUPES DE MOSELLE	BALLIET
CHAMPIONNAT MOSELLE SENIORS	à désigner
PEREQUATION	BAYEUR

Département COMPORTEMENTS

DELEGUES	FIX
<i>Organes décentralisés de la commission de discipline</i>	
JEUNES EST	MAZEAU
JEUNES OUEST	THIRIAT
EST GROS REDERCHING	LOHMANN
EST SARRALTROFF	WIRIG Nicole
EST STIRING	MICHALSKI Aurélie
OUEST CATTENOM	KRIEG
OUEST METZ	SEIBEL

Département COMMUNICATION & DEVELOPPEMENT

ACTIONS CARITATIVES	DANY
---------------------	------

COMMUNICATION & EVENEMENTS
FORMATION

VIGNERON
KIHL

Département FOOTBALL DIVERSIFIE

CELLULE DE PILOTAGE
BEACH SOCCER
ETABLISSEMENTS SPECIALISES
FUTSAL
FAFA
FINANCES
MEDICALE
CTIS
CONSEIL DES JEUNES

MALEK
ZYMANSKI
MULLER
BECKER
PETTE
SOLLNER
GERARD
PETTE
GRANDIDIER

Département JEUNES & TECHNIQUE

U7 / U9
U 11
U 13
JEUNES A 11
ECOLE ELEMENTAIRE
SECTIONS SPORTIVES SCOLAIRES
FEMININE
LABEL JEUNES FFF
CONSEIL DES EDUCATEURS
TECHNIQUE

LITTNER
PICO
SARTORI
THIRIAT
LAGRANGE
PERSELLO
LEFEVRE
VOGEIN
VOGEIN
ZAYER

Département JURIDIQUE

APPEL
SURVEILLANCE OPERATIONS ELECTORALES

VIGNERON
STAUB

Les membres du Comité de Direction attachés aux différentes commissions seront désignés lors d'une prochaine réunion plénière en même temps que les membres des commissions pour la saison 2020-2021.

Une restructuration des instances dirigeantes sera mise en réflexion prochainement afin de couvrir tous les besoins. Ainsi plusieurs structures nouvelles pourraient voir le jour : Services aux clubs, projet et prospective, féminisation, valorisation des bénévoles, Conseil des Anciens.

4. Informations du Président

• **Informations sur le personnel.**

Contrairement à la Ligue qui a mis l'ensemble de ses personnels en chômage partiel au moins deux jour par semaine, le DMF a maintenu son personnel à temps complet, certes en télé travail pour le plus grand nombre, l'activité étant largement justifiée avec la préparation de l'Assemblée générale et le besoin d'information des clubs. Les techniciens, quant à eux, œuvrent à temps complet, sauf Aurélien FERRARI, CTR, en chômage partiel étant détaché par la LGEF.

• **Reprise des activités sportives**

Les indications gouvernementales évoquent une reprise des activités (sans rencontres inter - clubs) pour les jeunes à compter du samedi 28 novembre.

• **Intervention d'Aurélien FERRARI, CTR**

Aurélien se présente auprès des membres du nouveau Comité de Direction, remercie les sortants et félicite les nouveaux élus. Le DMF est souvent cité en exemple et c'est avec grand plaisir qu'il a rejoint l'équipe depuis le 1er septembre dernier.

Il indique quelques messages sur le projet malgré l'arrêt temporaire des compétitions.

- Réalisation d'un livret distribué aux clubs afin de les aider dans la structuration, l'accompagnement, l'aide aux clubs en impliquant le comité de direction dans la démarche pour répondre à l'attente des clubs
- Suivi des Sections Sportives Scolaires : 50% d'entre elles ont maintenu une activité totale ou partielle durant cette crise sanitaire
- Etablir une carte interactive pour la promotion de chaque section sportive scolaire
- Impulsion pour le statut des éducateurs en lien avec les amicales des éducateurs et la commission technique.
- Tout ce qui part aux clubs au niveau de l'information passera par la cellule de communication avec la charte graphique du DMF

Patrick HESSE, représentant des éducateurs, met en exergue deux dossiers prioritaires sur lesquels l'effort doit être porté :

- Augmentation du nombre des licences techniques. Le nombre de 844 à ce jour devra passer à 1000 en 2024
- Renforcement des amicales des éducateurs qui doit être l'affaire de tous.

5. Intervention du Directeur Général > Emmanuel SALING

- **Le point sur les licenciés**

Beaucoup de disciplines s'alarment sur la baisse importante du nombre de leurs licenciés.

Concernant le nombre de licenciés pour le District Mosellan de Football, nous constatons une baisse de 3,46% correspondant à -1400 licenciés, surtout

- Dans le football d'animation ; -1373 licenciés garçons et filles
- Au niveau des éducateurs : -231

- **Le point sur le partenariat**

Un travail important mené engendre une trentaine de partenaires. Les deux derniers versements reçus sont :

- Le CMSEA : 10 000€ sur les trois prochaines années
- Le Conseil Départemental de la Moselle a versé une somme supplémentaire de 15 000€.
-

- **Le point sur les impayés**

Une quarantaine de clubs mosellans ne sont pas en règle avec le statut financier, soit une somme de 40 000€ non crédités. Une menace d'exclusion des compétitions pèse sur les clubs non en règle avec les sommes dues au DMF.

La LGEF reporte les échéances des clubs au 31 mars.

Le Comité de Direction décide de suivre cette initiative pour les clubs du DMF.

Une relance sera faite auprès des clubs et les membres du Comité de Direction recevront un état mis à jour afin d'intervenir dans leurs clubs de secteur.

6. Le point sur la reprise des activités sportives > Christophe SOLLNER

La FFF établira un protocole de reprise en fonction des décisions gouvernementales.

A compter du samedi 28 novembre (ou 15 décembre pour le futsal) reprise des activités sportives extra scolaires, donc pour les mineurs, dans les clubs. Pas de confrontations sportives interclubs programmables, pas de contacts possibles entre les participants, donc les oppositions ne sont pas possibles, mais l'utilisation des ballons est désormais possible. Le problème de l'occupation des vestiaires est à régler par le propriétaire des installations.

La reprise des compétitions pourra se faire dès que le gouvernement l'autorisera.

La FFF souhaite faire jouer à tout prix. Irons-nous vers une reprise plus générale de la compétition en janvier ?

La Coupe de France a pris deux à trois tours de retard dans le football amateur senior, tous les tours programmés jusqu'à ce jour devront être joués avant fin février. Différents impératifs en sont la raison : le calendrier du football professionnel et la date de la finale ne pouvant être

modifiés compte tenu des locations du stade de France et du contrat liant la FFF et cette structure ainsi que le championnat d'Europe en juin 2021.

Au niveau de la LGEF et des districts, le championnat sera prioritaire. Les coupes de la LGEF et du DMF en feront sans doute les frais. En aucun cas une saison blanche ne sera possible. Les structures des compétitions 2021-2022 devront retrouver leurs formes d'avant Covid-19. La réflexion au niveau des instances de la FFF trouvera son épilogue avec les décisions prises par l'Assemblée Fédérale du Football Amateur du 11 décembre prochain

Christophe SOLLNER expose les divers scénarii imaginés par la cellule de réflexion de la LFA. Les ligues et les districts ligue bénéficieront d'une certaine autonomie afin de gérer les compétitions et d'épouser ainsi au plus près les réalités du terrain.

Plusieurs impératifs sont cependant à prendre en compte :

- Fin indispensable des championnats au 30 juin 2021 voire au premier week-end de juillet 2021, dernière limite
- Désignation des accédants et des relégués.
- Retour à la pyramide classique des championnats.

Deux plans envisagés :

- Les championnats reprennent et s'achèvent complètement. En Moselle, avec un groupe de 14 et le nombre de matchs restant à jouer, des conditions météo favorables non assurées et une reprise possible de la pandémie ce scénario optimiste semble irréaliste.
- Terminer la phase aller et enchaîner avec un système de poules d'accession et de maintien, ce qui limiterait le nombre de matchs à disputer et assurerait une incontestable légitimité aux résultats acquis sur le terrain.

Dans l'éventualité où ces deux plans « tomberaient à l'eau », faut-il envisager d'établir comme pour la saison 2018-2019 des classements au quotient ?

L'heure n'est pas encore au choix de la formule. La réflexion doit cependant d'ores et déjà s'engager sur la base des impératifs édictés par la FFF et de la situation des championnats 2020-2021 bloqués par le confinement.

Près de 60% des matchs « Aller » des championnats Moselle Seniors sont joués. Seuls 13% des matchs programmés avant l'arrêt ont été reportés pour cause de terrain impraticable où de qualification d'équipes à la Coupe de France. 70% des équipes sont à jour ou sont avec une seule rencontre en retard. Les Championnats Moselle Jeunes en deux phases débutés le week-end des 19-20 septembre sont largement en retard (moins de 3 matchs disputés en moyenne par équipe). La situation est moins préoccupante en U13.

7. Informations du Secrétaire Général et divers > Henri VIGNERON

Demande d'honorariat pour deux arbitres. Sur proposition de la CDA les honorariats suivants sont accordés par le Comité de Direction :

Pascal HENRION, arbitre de la SCA de Metz

Jacques BRIOULLET, ancien secrétaire de la SCA Metz.

Félicitations aux deux récipiendaires.

8. Formations

Christophe SOLLNER mentionne une bonne évolution favorable avec l'IRFF. Les propositions des formations en Moselle avec formateurs sont agréées en lien avec l'IRFF

Mouss MALEK indique une formation future avec la coopération des instances territoriales sur le thème de « la citoyenneté, laïcité et discrimination dans le sport ».

Le district encourage cette formation.

Pierre TAESCH propose deux formations en visioconférence sur les thèmes

- Conduite de réunion
- Améliorer son aisance à l'oral

Destinées aux membres du Comité de Direction et commissions du DMF.

Deux notions supplémentaires seraient intégrées :

- Connaissance des structures du district
- Conduite de réunion appliquée sur une visioconférence

9. Divers

. Sébastien DANY indique que l'opération caritative « Un enfant, un jouet » ne pourra s'effectuer sur les terrains compte tenu de la situation sanitaire.

L'action sera menée en lien avec les Sections Sportives Scolaires et les services civiques dans les clubs pour les points de collectes.

. Services civiques :

Christophe SOLLNER indique que 100 dispositifs sont mis en place dans nos clubs et au DMF, les dossiers étant établis et suivis par le DMF. Les missions continuent durant la COVID et une subvention de l'état d'un montant de 3 700€ sera attribuée afin d'organiser ultérieurement une manifestation avec ces jeunes.

Pierre TAESCH, Secrétaire Général Adjoint
Henri VIGNERON, secrétaire général